



EL EXCMO. SEÑOR
D. SPIRIDION LADICO Y FONT

GRAN CRUZ DE LA REAL Y DISTINGUIDA ÓRDEN AMERICANA DE ISABEL LA CATÓLICA, CABALLERO DE LA INCLITA ÓRDEN MILITAR DE SAN JUAN DE JERUSALEN, CÓNsul DE RUSIA EN LAS ISLAS BALEARES

HA FALLECIDO

HOY Á LAS DOCE DE LA MAÑANA

H. P. D.

Su desconsolada viuda, hija, hijo político, nietos, hermanos, sobrinos, tío y demas parientes al participar tan sensible pérdida suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las once y media de la misma. El duelo se recibirá domingo y lunes.

La alianza hispano-alemana

Al recibirse las primeras noticias del desacato sufrido en París por el Rey de España, no nos fué posible transmitir al papel nuestras impresiones, porque, dominado nuestro espíritu por la ira que en él encendió aquella cobarde villanía, de seguro brotarán de nuestra pluma frases y conceptos sobrado apasionados, tal vez injustos, y siempre imprudentes, cuando se trata de cuestiones de carácter internacional, que pueden alterar las buenas relaciones entre pueblos vecinos, perjudicar sus mútuos intereses y hasta comprometer el honor nacional. Hoy, con mas calma, con madurez de juicio, sintiendo por el pueblo francés compasion en vez de odio, examinaremos aquellos sucesos, procurando evidenciar las elocuentes y provechosas lecciones que de ellos se desprenden.

¿Qué ha pasado en París? En París se ha inferido un grave insulto, no á D. Alfonso de Borbon, no al Rey de España, sino á la nacion española. Si se ofendió á la nacion en la persona de un cónsul, ¿cómo no se la ha de ofender en la persona del jefe del Estado, sea este Rey ó Presidente de una república? Así lo han comprendido en España todos los partidos, y así lo comprenden tambien en Francia, á pesar de que algunos, para atenuar la falta, se empeñan en separar la causa de la nacion de la causa del Rey. Si en algo estimaran á la nacion, por la nacion hubieran respetado á su representante oficial.

Se ha ofendido, pues, á la nacion española, y se la ha ofendido con carácter de alevosía, que es lo que mas rebaja á los ofensores y más indigna á los ofendidos. A juzgar por las apariencias, lo que ha pasado en París es lo que los franceses llama-

man «un coup monté» para ofender al monarca español: la época de su estancia en París impuesta á su cortesía, la conducta vacilante y poco correcta del presidente de la república, la indiferencia con que se han mirado los preparativos de la manifestacion de desagrado, las escitaciones de la prensa ministerial y presidencial, la inaccion de la policia, la tranquilidad con que M. Grévy se fué á su casa, dejando á su huésped abandonado á los insultos y groserias de «sus ciudadanos», sin que un arranque de cortesía ó de dignidad le llevaran á tomar asiento al lado de D. Alfonso en aquellos momentos críticos y solenes, son circunstancias que dan apariencias de complicidad odiosa á lo que no pudo ser sino vergonzosa impotencia ó insignie torpeza.

Por mucho que nos duela lo ocurrido no hemos de ser injustos con un pueblo al que nos unen vivas simpatías y comunes intereses, y siendo solamente justos con Francia, seremos indulgentes, porque, como hemos dicho antes, la que fué un dia gran nacion, hoy no cumple con los mas elementales deberes de nacion culta. Francia, por la accion casi constante, y ahora activísima, del virus democrático, es un cuerpo en descomposicion, devorado por los gusanos que crea su propia podredumbre, parásitos que cubriendo su superficie, le dan apariencias de lo que no es. La verdadera Francia, la Francia heredera de los santos, de los sábios, de los héroes, de los caballeros, está muda, alherrojada, humillada, avergonzada, casi invisible: esta Francia no es la que nos ha ofendido, no es la que nos ha insultado; al contrario, esta Francia comparte con nosotros los insultos y las ofensas de la minoría que hoy domina al que fué uno de los pueblos mas caballerescos de Europa. «El Fíguro» lo

ha dicho, valiéndose de la pluma de su director «Saint Genest»: «La Francia, la verdadera Francia, ninguna parte ha tomado en esas infamias y miserias; y si el Rey de España quiere convencerse de ello, infórmese de lo que pasa en el territorio francés, y sabrá que nuestros generales, nuestros obispos, nuestros religiosos, nuestros magistrados, son tratados como á él se le ha tratado. En este punto, comparte la suerte de todas las personas honradas.»

Si, Francia sufre la suerte reservada á todas las naciones agitadas por la democracia racionalista: en ellas las heces suben á la superficie; lo peor oculta lo mejor y ocupa su sitio de natural preferencia. La democracia cristiana creó pueblos celosos de su dignidad y de su independencia, pero respetuosos de la dignidad y la independencia ajenas, y tuvo magistrados que, como nuestro Fivaller, defendian los derechos del pueblo contra las pretensiones de los oficiales de Palacio, y al mismo tiempo esponian su vida para salvar la del Rey. La democracia racionalista convierte á los pueblos en groseras multitudes, insolentes con los débiles y rastreras con los fuertes, y crea magistrados como M. Grévy, que, por no perder su popularidad abandonan sus huéspedes á insolencia del populacho. ¿Quién duda que si el coronel de hulanos, en vez de entrar solo é indefenso en París, confiado á la lealtad y á la cortesía de sus huéspedes, hubiese entrado al frente de su regimiento, los que ahora le han insultado se arrodillaran para besarle los tacones de las botas?

¿Cómo pueden ser la Francia esos miserables que coronan con una infame cobardía las infamias y las cobardías á que se entregan desde 1870? ¡Ah! no, eso no es la verdadera Francia, la Francia caballerosa, valiente y hospitalaria de Fran-

cisco I. (1)

Francia—no lo perdamos de vista—padece, aunque en mayor grado, la misma enfermedad que padecemos nosotros: Francia está inficionada de democracia racionalista. La democracia racionalista se diferencia de la democracia cristiana, en que ésta eleva los villanos á nobles y aquella hace á los nobles villanos. De lo primero nos suministra repetidas pruebas la historia de todos los pueblos de Europa y en particular de España; de lo segundo tenemos una flamante muestra en el tristemente célebre conde de Rochefort.

Y no puede ménos de ser así: la democracia racionalista declara á la ignorancia y al vicio iguales, si no superiores, en derechos, al saber y á la virtud. El número, la multitud—es decir, la fuerza, la pasion la imbecilidad, la ignorancia—son proclamadas infalibles, omnipotentes; y se adula á la canalla bajamente, se da suelta á sus malos instintos, se rompen las trabas religiosas, morales y sociales que enfrenaban sus concupiscencias, y se la sobrepone á las clases que por su instruccion y cultura antes le servian de guia y modelo. Los que quieren medrar, los que aspiran al favor popular ó desean hacerse tolerar, halagan á la multitud imitando su ignorancia y su grosería, y así, en vez de subir al nivel del progreso moral é intelectual, va descendiendo cada dia. En este sentido, un pueblo democratizado es un pueblo acanallado, un pueblo que adquiere los defectos y los vicios de las tribus salvajes sin conservar sus virtudes.

Esto es tan cierto, que ese París llamado el cerebro de Europa, la Atenas moderna, el pueblo mas hospitalario y cosmopolita del mundo, acaba de demostrar que conoce y practica ménos las leyes de la hospitalidad que las tribus de los desiertos de Africa. El que un aduar africano se portara con un huésped enemigo como la democracia de París se ha portado con un huésped amigo, se consideraria deshonorado; y no obstante, los autores de la triste hazaña del dia 29 se envanecen de su obra, porque tienen perdidos el sentimiento de la propia dignidad, el sentido moral y el sentido comun.

«Quien tenga un poco de buen sentido y de prudencia—decia Homero—tratará á su huésped como si fuera su propio hermano.» Al populacho de París; embrutecido por la democracia, le faltaron el 29 de setiembre, como le faltan en todas ocasiones, el buen sentido y la prudencia. Si no le faltaran recordara que, en 1870, le costó muy caro el quererse mezclar en nuestras relaciones con Prusia, y siguiera ahora el consejo de aquel adagio francés segun el cual «no es prudente meter el dedo entre la corteza y el árbol.»

¿Pero qué prudencia y qué buen sentido ni qué hidalguía, ni qué decoro se quiere esperar de un pueblo entregado á multitudes desenfrenadas y abyectas? ¿Quién

(1) En tiempo de este Rey que, como es sabido, estuvo prisionero en España, su implacable enemigo nuestro Carlos I atravesó la Francia, y, durante dos meses, el que tantas veces la habia vencido fué objeto de los mayores agasajos, en que tomaron parte todas las clases sociales.

ignora que hoy las clases honradas de París se ven arrojadas de todos los sitios públicos por turbas de licenciados de presidio, de rufianes y prostitutas, que forman el pueblo de las manifestaciones y de las elecciones, el pueblo político por excelencia? ¿Y quién ignora que, mimando á ese populacho soez, graznan y se agitan en ese muladar democrático los que viven de la ruina y de la deshonra de la Francia? ¿Francia sin amigos al exterior, sin gobierno al interior, regida por una cámara que han llamado «infame», que á su vez está á merced de una multitud abyecta! ¡No la odiamos: compadezcamos á esa pobre Francia de tan glorioso pasado, hoy á merced de un puñado de aventureros que por su presuntuosa imbecilidad, se convierten en dóciles instrumentos del astuto Bismarck! ¿Quién duda que quizás lo que el canciller de hierro no pudo obtener de la patriótica entereza de nuestro discreto monarca, lo ha alcanzado por la torpeza del gobierno francés y la eficaz intervencion de los intransigentes, dóciles y quizás asalariados agentes de Bismarck? A ese miserable estado ha reducido la influencia democrática al pueblo mas inteligente de Europa, y esa es la talla de los hombres de Estado de un país que antes, desde Versalles ó desde las Tullerías, dictaba leyes al mundo!

Dígase lo que se quiera, desde el 29 de setiembre, la alianza hispano-alemana está virtualmente hecha: antes, no estaba en el poder del gobierno ni del mismo Rey que esta alianza se hiciera, porque la opinion pública lo rechazaba; hoy, nadie tendrá poder para impedirlo, si ella nos arrastra la dignidad nacional ofendida.

Y en este caso, ¿qué aconseja el patriotismo? Para contestar á esta pregunta, repetiremos lo que decia, hace pocos dias, uno de nuestros colaboradores:

«Todo contra la revolucion».

«Nada contra la Francia».—J. Mañé y Flaquer.

(«Diario de Barcelona»).

«El Urumea», de San Sebastian, dá cuenta en los siguientes términos de los desperfectos causados por la lluvia, verdaderamente torrencial, que cayó el jueves (4) sobre Guipúzcoa y su capital:

«Hace muchísimos años que no habíamos visto una lluvia tan seguida y abundante, como la que cayó ayer en esta ciudad.

Si bien empezó á las altas horas de la noche, puede decirse, que se convirtió en diluvio á las cuatro y cuarto de la mañana, llegando á su apogeo entre seis y media á ocho.

Muchos son los desperfectos causados.

En el alto de Lugaritz se vino abajo la casa de Campo, en construccion, del señor conde de San Bernardo.

En la playa se desplomó, frente al palacio del señor duque de Baena, un pedazo del nuevo muro construido por el Ayuntamiento.

El camino de Igueldo quedó interceptado á causa de los derrumbamientos de tierras, fáciles de arreglar.

En Ulia, Concorronea, San Márcos y Santiagomendi los derrumbamientos han sido muy notables.

En el Castillo de la Mota, en varios puntos las aguas arrastraban montones de tierra y piedras.

Donde el derrumbamiento ha sido muy considerable, es en la falda que mira al mar, entre la Atalaya y la bateria de Bardocas.

La mar estaba amarilla, en un rádio de una milla, debido á las tierras y arenas arrastradas por el Urumea.

Este rio vino muy crecido, produciendo inundaciones en Loyola y Astigarraga.

El riacho de Ategorrieta salió de madre, inundando la carretera de Francia y dejando intransitable el camino durante toda la mañana.

La gente, los carros y muchos coches, se vieron obligados á circular por la carretera antigua de Pasages, que nace en el Chofre, y por detrás de las casas de campo del paseo de Ategorrieta.

Tambien se derrumbó la casa de campo de Mr. Ducasse situada en el mismo barrio.

En Miracruz, y cerca de Pasages (San Pedro) hubo grandes desprendimientos de tierras que interceptaron la carretera.

En la estacion de Pasages se reunieron tres trenes, á causa de interceptarse la vía férrea por un derrumbamiento de una parte considerable de las canteras de Ancho.

El rio Oyarzun, rompió un puente en Rentería.

En la fábrica de sombreros del Sr. Iribas hubo gran alarma á causa de haberse inundado la parte baja de los talleres, pues el riacho de Ategorrieta se desbordó, como ya hemos dicho antes.

Paredes derrumbadas se cuentan en gran número y en mayor aun los jardines y huertas inundadas.

En la cuesta de Piñueta se desmoronó gran parte del muro de contencion próximo al puente de Loyola.

Acerca de la manifestacion verificada en Badajoz por la guardicion de aquella plaza, publica «La Correspondencia» una carta bastante curiosa y que por lo mismo creemos prudente reproducirla.

Dice así:

«Badajoz, 4.

A las ocho y media de la noche de ayer y sin haber mediado aviso alguno, se reunieron los jefes y Oficiales de esta guarnicion, con el brigadier don Antonio Moltó, acordando unánimemente salir en pública manifestacion de lealtad y cariño á nuestros augustos reyes y real familia.

Al efecto se trasladaron todos al cuartel que ocupa el regimiento de Granada y batallon de Arapiles, donde poco despues se encontraban, además de la oficialidad de dichos cuerpos, la de artillería caballería, admistracion, sanidad, etc.

Se avisó á las compañías que los soldados, cabos y sargentos que voluntariamente quisiesen acudir á la manifestacion podian hacerlo, y momentos despues ni un solo individuo de los libres de servicio habia quedado en los dormitorios, á pesar de que ya se habia tocado retreta y estaban acostados.

A las nueve salió la manifestacion con el mayor orden, en la forma siguiente: á los lados de las aceras, y con achones encendidos, los gastadores y cabos de Granada, Artillería y demás institutos; en el centro toda la oficialidad de la guarnicion con el brigadier Sr. Moltó, jefe de la brigada formada por Arapiles y Granada que fué la primera que salió de Madrid para esta poblacion cuando los desagradables sucesos de Agosto; además, los comandantes generales de artillería é ingenieros, etc., cerrando la marcha las bandas de cornetas músicas de Granada y Arapiles.

Llegados á la plaza de la Capitanía general, se tocó la marcha real por las músicas y bandas reunidas, apareciendo en uno de los balcones el señor capitán gene-

ral del distrito D. José Arrando, agradablemente sorprendido, pues ignoraba, como toda la poblacion, el propósito de la oficialidad. Cesaron las músicas, y el señor Moltó dió vivas al rey, á la reina y á la real familia, y todos eran contestados con frenesí. En seguida el señor capitán general dirigió la palabra á los manifestantes, dando vivas al rey, á la reina, á la real familia y al ejército.

Mientras las músicas ejecutaban varias piezas de su repertorio, se abrieron los salones de la capitanía general y subieron todos los jefes y oficiales á saludar al general Arrando, el que visiblemente conmovido y satisfecho al ver aquel espontáneo acto de lealtad y cariño á nuestros reyes, estrechó la mano de todos, dándoles las gracias por aquel acto entusiasta y patriótico.

Terminada esta improvisada recepcion, y despues de repetirse con frenesí los vivas, la comitiva se puso en marcha por las principales calles de la poblacion, presentando un magnífico aspecto tantas luces, uniformes y el atronador ruido de las aclamaciones, las músicas y las campanas de las iglesias, que apercibida ya la poblacion, fueron lanzadas al aire, tomando parte en la fiesta.

Desde la salida de la capitanía general no se interrumpieron un momento las demostraciones de entusiasmo, tanto por parte de los oficiales como de los soldados que últimamente marchaban todos confundidos, observándose en medio de la alegría y expansion la disciplina y subordinacion de los soldados españoles.

A la manifestacion se unieron tambien todas las autoridades civiles, y delante de todos los edificios públicos, como son el Gobierno, Instituto, Diputacion, etc., así como en las calles y plazas mas céntricas, hacia alto la comitiva y tocaban las músicas la marcha real, continuando despues las aclamaciones tan repetidas que se confundian unas con otras. El gobernador civil, desde un balcon, dió vivas al rey, á la reina, á España y al ejército, contestando los soldados con los mismos vítores y dándoles á su vez á las autoridades locales.

Antes de regresar al punto de salida pasó otra vez la manifestacion por la capitanía general para despedirse del general Arrando, el que fué vitoreado por sus subordinados al retirarse. Llegados al cuartel el brigadier Moltó, despues de aclamar nuevamente al rey, á la reina y real familia, dió un viva á los leales Granada, Arapiles y demás institutos de esta plaza, que fué contestado por los oficiales y soldados con vivas á sus reyes y á su brigadier, retirándose al cuartel, donde se pasó lista inmediatamente y ni un solo soldado faltaba, pues no se separó ninguno ni un momento de sus compañeros.—L.

Una comision compuesta de 60 socios del Centro Militar del Ejército y la Armada ha ofrecido sus respetos á S. M. el rey.

Al frente de ella figuraban los brigadieres Moutero y Ampudia, el intendente Vivero, los coroneles marqués de Sierra-Bullones y Gonzalez (D. Miguel), el coronel Corral, el teniente coronel marqués de Martorell y algunos otros jefes que no recordamos.

La recepcion se ha verificado en la Cámara hallándose solo S. M. en pié, y cruzando su pecho la banda de San Fernando.

Ya en la cámara la comision, el brigadier Montero dirigió á S. M. las siguientes

tes ó parecidas frases:

«Señor: El Centro Militar del Ejército y la Armada, representados por los que tienen la honra de dirigirse á V. M., viene á hacerle presente su adhesion entusiasta en estos momentos solemnes, para atestiguar una vez mas á V. M. la decision y el deseo que el ejército y la marina sienten de responder á la esperanza de la patria, sirviendo de escudo á su bandera.

Protestan por consiguiente con toda la fuerza de su alma de incalificables hechos recientes, que sirven de ocasion para ofrecer á V. M. el sentimiento entusiasta de lealtad y adhesion, que tenemos que contener dentro de nosotros mismos por el respeto profundo que V. M. inspira.

Tambien tenemos el honor de manifestar á V. M. que á este octo se han asociado considerable número de regimientos de infantería y caballería y de señores oficiales generales de fuera de Madrid.

Concluyo, señor, espresando á V. M. que el ejército y la marina tienen el firme propósito de marchar unidos y compactos bajo las órdenes de V. M., que es un símbolo de victoria y de triunfo.»

S. M. el rey contestó en términos análogos á los siguientes:

«Señores: La manifestacion que acaba de hacer el Centro militar del ejército y de la armada, no puede menos de llenarme de inmensa satisfaccion, porque significa, en primer término, que unidos olvidamos en este momento los hechos de unos cuantos desgraciados que en dias no lejanos faltaron á su deber; y significa tambien que en mí vuelve con mas brío que nunca á alentarme la esperanza en el porvenir, no ya en esta ocasion, sino en todas, porque personas que son compañeros míos que visten el mismo uniforme que yo, y son la salvaguardia de la patria, manifiestan su entusiasmo, ese propósito firme, emanado de la conviccion del deber, de marchar estrechamente unidos allí donde la nacion nos llame, y donde, si preciso fuera, sabré hacer el sacrificio de mi vida por la integridad y libertad de la patria y el honor del ejército y la marina.

Estad, pues, seguros, de que ha sido este momento de indecible satisfaccion para mí, y que la patria y el rey os quedan profundamente reconocidos.»

Al acto han acudido representaciones de las armas generales y de todos los cuerpos facultativos y político-militares; es decir, del ejército en masa.

De la marina han formado parte de la comision representaciones de todos los cuerpos auxiliares.

Una carta de Berlin, recibida en las oficinas de «La Correspondencia de España», desmiente la noticia dada por el felégrafo de que la Alemania ha visto con indiferencia lo ocurrido en París á nuestro monarca. En Berlin creen, por el contrario, las personas bien informadas que aquel acontecimiento tendrá resonancia en otras partes.

Algunos republicanos de Reus, dicen que la república les ha de venir por Francia.

Desgraciados!, ¡infelices!, ¡tontos!

Les aconsejamos que lean la parte de historia española, cuyos hechos van unidos á los acontecimientos de la parte de allá de los Pirineos, y despues que la hayan leído y meditado, dirán con nosotros:

La Francia ahogó siempre nuestras li-

EL BIEN PÚBLICO

HOJA EXTRAORDINARIA

Mahón Sábado 13 de Octubre de 1883

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

Madrid 12.—12'35 t.

Acaban de conferenciar los señores Posada Herrera, Serrano, Montero Rios y Moret, aguardando profunda reserva.

Créese que Posada Herrera lucha con grandes dificultades para la formacion del Gabinete, pero sin que por ello pierda las esperanzas.

Esta tarde el directorio tendrá lugar una nueva reunion.

Ha dimitido Fernan-Nuñez embajador de España en París.

Madrid 12.—10'15 n.

La crisis continúa sin resolver circulando rumores contradictorios.

Las comisiones del directorio izquierdista han conferenciado dos veces con Posada Herrera sobre los principios políticos, pareciendo haber llegado al acuerdo de pasar el señor Moret á Gobernacion y Sardoal á Estado.

Posada Herrera ha conferenciado con los Sres. Martos y Navarro Rodrigo para obtener de éste que Gamazo acepte, pues se duda de ello. Los demás Ministros son los indicados ya entrando en Fomento Gallostra y para Hacienda se indica á Ruiz Gomez.

Los puntos del programa del futuro Gabinete son legislatura inmediata en donde se tratará de las cuestiones militares, administrativas y económicas y del proyecto referente al sufragio universal sin que se hayan concretado los términos. De la reforma de la Constitucion se tratará mas adelante.

Continúa la cuestion de Francia en vías de arreglo satisfactorio.

Hasta mañana no quedará resuelta la crisis.

4 p. ₤ 59'75.

Seccion comercial

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 11.—4't.

	Dinero
EFECTOS PÚBLICOS.	
4 por ciento int.	59'850
4 p. ₤ amortizable	72'500
B. H. de Cuba	94'250
ACCIONES.	
B. Hispano Colonial	58'500
F.-Carril de Barcelona á Francia	84'620
Fer.-Car. del N. de España	109'500
F-C de Alicante	00'000
Orenses	28'150
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. ₤	61'250
F-C. de Medina del C Orense y Vigo	45'750

Imp. de M Parpal, Bastion 39.

EL BIEN PUBLICO

HOJA EXTRAORDINARIA

México, sábado 15 de febrero de 1952

TELEGRAMAS

PARIS, 15 de febrero (AP) —

Antonio de Guzmán, secretario de Hacienda, se reunió con los ministros de Hacienda y Fomento para discutir el presupuesto de 1952. Guzmán dijo que el gobierno tiene grandes dificultades para la ejecución del presupuesto, pero que él cree que podrá ser superado.

Esta tarde el director de la Oficina de Estadística presentó un informe sobre la situación de la economía mexicana en el primer trimestre de 1952.

México 15 — (AP) —

La crisis continúa sin resolverse cuando ministros de Hacienda y Fomento se reunieron esta tarde para discutir el presupuesto de 1952. Los ministros de Hacienda y Fomento se reunieron con el secretario de Hacienda para discutir el presupuesto de 1952.

Tosca Herrera ha renunciado a su cargo de secretaria de Hacienda y Fomento. Herrera fue nombrada secretaria de Hacienda y Fomento en diciembre de 1951.

Las finanzas del país están en una situación crítica. El gobierno debe tomar medidas urgentes para reducir el déficit del presupuesto. El gobierno debe tomar medidas urgentes para reducir el déficit del presupuesto.

BOLETIN COMERCIAL

RENTAS DE LOS VALORES

Valor	Renta
1. Obligación del 15 de febrero de 1952	50.000
2. Obligación del 15 de febrero de 1952	75.000
3. Obligación del 15 de febrero de 1952	100.000
4. Obligación del 15 de febrero de 1952	125.000
5. Obligación del 15 de febrero de 1952	150.000
6. Obligación del 15 de febrero de 1952	175.000
7. Obligación del 15 de febrero de 1952	200.000
8. Obligación del 15 de febrero de 1952	225.000
9. Obligación del 15 de febrero de 1952	250.000
10. Obligación del 15 de febrero de 1952	275.000
11. Obligación del 15 de febrero de 1952	300.000
12. Obligación del 15 de febrero de 1952	325.000
13. Obligación del 15 de febrero de 1952	350.000
14. Obligación del 15 de febrero de 1952	375.000
15. Obligación del 15 de febrero de 1952	400.000
16. Obligación del 15 de febrero de 1952	425.000
17. Obligación del 15 de febrero de 1952	450.000
18. Obligación del 15 de febrero de 1952	475.000
19. Obligación del 15 de febrero de 1952	500.000
20. Obligación del 15 de febrero de 1952	525.000

bertades, atacó nuestra independencia, fomentó nuestras disensiones civiles, insultó nuestras costumbres y dijo que en la parte de acá de sus fronteras comenzaba el Africa!

Gaceta.

A las doce de la mañana de hoy, ha fallecido, víctima de larga enfermedad, el Exmo. Sr. D. Spiridion Ládico y Font, Gran Cruz de la Real y distinguida Orden Americana de Isabel la Católica, Caballero de la inclita Orden militar de San Juan de Jerusalen y Cónsul de Rusia en estas Islas. (Q. E. P. D.)

En 1866 fué elegido el finado Diputado Provincial por este Distrito, fué nombrado Cónsul de Austria, cuyo cargo renunció, cesando en el de los Estados-Unidos de América, cuando se acordó que fuese retribuido y que debía ser desempeñado por súbditos americanos.

Acompañamos á la familia del señor Ládico en el justo dolor que le habrá causado tan irreparable pérdida, mientras elevamos al Cielo una oracion en sufragio del alma del finado.

El 4.º Teniente de Alcalde ha impuesto hoy una multa de 5 pesetas á una vendedora de fruta, por haber dado de ménos en el peso de ésta, al comprador.

El vapor «Barcelona» fondeado ayer en el Lazareto de este puerto, mandado por el capitán don Gerónimo Galiana, durante la travesía tuvo la defuncion de un soldado y una pasajera dió á luz un niño. El citado buque, propiedad del señor Marqués de Campo, es de 2.312 toneladas y 90 tripulantes. Conduce la correspondencia pública y los 87 pasajeros siguientes:

Don José Warleta, Daniel Pedrino, Julian Ildefonso, Juan Gimenez, Claudio Gordejuela, José M.ª Saavedra, Mario G. Rubio, Manuela Garay y un hijo, Santiago Martin y su esposa, Enrique Porta, Francisco Vizcaino, José Cervera, Andrés L. Diaz, Eugenio Perez, Carlos Nuñez, Teresa Torres, Fernando Ojeda, José Pajares, José Calvo, Salvador Calvo, Aniano Bermijo, José M. Pedrería, señora y tres hijos, Maria Almiayo, Lucia Vega, Tomasa Hortelano y una hija, Nemesio Pagarilana, Levucio Irusetagoyena, señora y dos hijos, Jacobo Arenzana, Inés Perez, Pablo Lopez, Juan Riquelma, Francisco Castillo, Antonio Ramos, Luis Quintero, José Freire, José Lago, José Segura, Ramon Pazos y 37 individuos de tropa.

Hoy se ha principiado á forrar las butacas del coliseo de esta ciudad.

La tela es de buena calidad, y su color encarnado.

Mañana, domingo, debutará la Compañía de ópera en el teatro de esta ciudad, poniendo en escena la tan aplaudida ópera *Lucia*.

La Administración de correos de esta isla se ha hecho cargo en la mañana de hoy de la correspondencia de que fué portador el vapor *Barce-*

lona, la que será embarcada mañana á bordo del *Nuevo Mahonés*.

Segun se dice, tan luego como hubimos repartido ayer la hoja extraordinaria, dando cuenta de la formacion del ministerio, algunos de estos habitantes, republicanos de la víspera, habiéndose reconciliado de nuevo con la Monarquía, felicitaron por telégrama á sus amigos de Madrid, más ó ménos allegados á los nuevos Ministros.

Los zorrillistas de aquí no vieron con buenos ojos el acto realizado por sus compañeros, y hay quien asegura que ha dado lugar á desavenencias y recriminaciones.

A decir verdad, no comprendemos la justicia de éstas; pues malamente pueden blasonar de consecuentes los partidarios de don Manuel, cuando éste, hoy republicano furibundo, ha sido ministro de don Amadeo.

Y váyase lo uno por lo otro.

Durante la pasada noche ha vuelto á llover copiosamente en todos los pueblos de la isla. Los campos están preparados para los trabajos agrícolas que son propios de la estación, como no lo habian estado en muchos años; y los pastos se presentan tan lozanos que en algunos predios se dará principio, en breve, á la fabricacion del queso.

Advertimos á nuestros suscri-tores que no hayan recibido la hoja extraordinaria publicada hoy, que pueden reclamarla en esta imprenta donde les será entregada. Las noticias comunicadas por el telégrafo, no dan todavía por formado el nuevo Ministerio de una manera definitiva y resuelta, aunque las modificaciones que pueda sufrir la lista de los señores que lo componen, no serán bastantes para cambiar su carácter y tendencia.

De hecho, vemos hoy más que nunca aliadas la Monarquía y la democracia, y los que se inspiran en esas ideas, los que creen que la democracia no está en las exageraciones de cierta escuela, han manifestado las simpatías que le inspira el Gabinete que acaba de merecer la confianza de la Corona.

Por eso, tan monárquicos como demócratas, varios sugetos de esta ciudad que sin ser republicanos, habian sido confundidos con los revolucionarios de Zorrilla, se han apresurado á salir del campo en que momentáneamente y por la fuerza de las circunstancias, acaso, se habian visto colocados.

Comprendemos perfectamente el disgusto que semejante actitud ha causado en la mayoría de las huestes zorrillistas, disgusto que segun decimos en otro lugar, háse significado de una manera ostensible, como no podia menos de suceder, atendida la importancia de las personas, que fieles á sus principios monárquicos, han pasado á militar en las filas de un gobierno, demócrata, sí, pero adicto á don Alfonso XII.

El mes de Enero es en China el mes de unas fiestas muy curiosas, que se verifican cada tres años.

Se celebra el aniversario del nacimiento del diablo.

Segun la tradicion china, la madre del diablo tardó nada ménos que cinco días para echarlo á este mundo.

Los festejos consisten en músicas, bailes y procesiones, que terminan el quinto día, quemando el diablo, en efigie por supuesto, en una plaza pública.

Suponemos que, como está acostumbrado al calor, no le hará eso mucho daño.

Copiamos de un colega barce-lonés:

«Ayer fuimos testigos de un espectáculo muy tierno, del cual vamos á dar cuenta á nuestros lectores en breves palabras. Es el caso que anteaer, segun se nos dijo, falleció una señorita, habitante en la calle del Padró, cuyo entierro se verificó ayer, siendo llevado el cadáver por seis señoritas, vestidas de riguroso luto, pendiendo del féretro seis gasas llevadas por otras tantas señoritas que, como las anteriores, daban señales de profundo duelo y haber llorado abundantemente.

Por el carácter nuevo que revistió, llamó la atención de los vecinos y transeúntes, hasta el extremo de formarse numerosos grupos en dicha plaza y frente la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Cármen, infundiendo en el ánimo de los espectadores la más profunda tristeza.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden que indudablemente sera acogida con aplauso por la opinion general y con gratitud por el ejército.

Atendiendo el general Martinez Campos á las indicaciones de la prensa, y sabedor de los lamentables efectos que la usura causa en muchas familias de dignísimos jefes y oficiales del ejército, ha dictado las disposiciones siguientes:

«Quedan autorizados los jefes de los cuerpos para anticipar hasta tres pagas á los jefes y oficiales que justifiquen una apremiante necesidad, siempre que la caja del cuerpo tenga fondos para ello, quedando por esta disposicion derogado el art. 2.º, capítulo 2.º del reglamento de contabilidad aprobado en real orden de 14 de Julio de 1881.

Para el reintegro de las cantidades en esta forma anticipadas se comenzará á descontar á los preceptores por cuartas partes de su sueldo desde el que corresponda al mes siguiente en que se ha hecho el anticipo, y en caso de fallecimiento del interesado, se tendrá presente lo dispuesto en 27 de Julio del corriente año.»

Remitido.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Mahon 13 de Octubre de 1883.

Espero merecer de su distinguida amabilidad, se sirva insertar las siguientes líneas en el periódico de su acreditada direccion, por cuyo favor le anticipa las gracias su atento S. S.,

Q. B. S. M.

R. V.

Desearíamos saber lo que el señor Jefe económico de las Baleares piensa con respecto á las clase pasivas de esta Isla al

imponernos el castigo de que percibamos nuestras pagas con retraso injusto, efecto de los descuidos que dicho señor padece.

Decimos, retraso injusto, porque por la prensa local nos enteramos de que dicho señor dió sus órdenes de quedar abierto el pago de Setiembre del 4 al 13 de este mes, circunstancia que en Mahon no puede llevarse á efecto por haber omitido el referido Jefe devolver visada nuestra nómina, y como no es esta la primera vez que tal ocurre, lo atribuimos á descuido puesto, que es la calificacion mas favorable, que tal proceder indebido pueda merecernos.

Y como quiera que el M. I. Ayuntamiento de esta Ciudad nos da de plazo hasta el 15 de este mes para pagarle la cuota que nos cabe en el reparto de consumos de 1882 á 83 y la nómina no puede venir hasta el correo del 16, deseamos preguntarle á dicho señor Jefe económico si lo podemos considerar como autor de que un quebranto mas en nuestras asignaciones venga á perjudicarnos, pagando el correspondiente recargo, y sufriendo el concepto de morosos, los que solo contamos por patrimonio un harto mermado sueldo.

Esperamos que dicho señor Jefe nos trate en lo sucesivo con la justicia á que tenemos derecho los pasivos, y deje de considerarnos con pacientes de sus descuidos.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 13.—12 t.

Acaba de celebrar una conferencia que ha durado dos horas, el general Lopez Dominguez con S. M. el Rey con el que despues de haberse puesto de acuerdo sobre la reorganizacion del ejército ha dicho aceptaba la cartera del Ministerio de la Guerra.

En este momento Lopez Dominguez va á conferenciar con Posada Herrera.

Se cree que el Ministerio jurará esta tarde.

Madrid 13.—3 t.

El Sr. Posada Herrera ha manifestado al Rey que el Gabinete quedaba constituido de la manera siguiente:

Presidencia.—Posada Herrera.

Gobernacion.—Moret.

Marina.—Valcarcel.

Fomento.—Sardoal.

Guerra.—Lopez Dominguez.

Hacienda.—Gallostra.

Ultramar.—Suarez Inclan.

Gracia y Justicia.—Linares.

Estado.—Ruiz Gomez.

Sagasta se ha despedido de S. M. ofreciendo su apoyo á Posada Herrera.

Soluciones liberales practicables.

El Sr. Sagasta presidirá el Congreso ocupando la vicepresidencia el Sr. Capdepon.

El Ministerio jurará á las nueve de esta noche.

¿Qué es anemia? ¿Cómo combatirla?—La anemia es un estado morbo-so caracterizado por la insuficiencia de la sangre, sea con respecto de su cantidad, sea con respecto de su calidad.

Dicha palabra se usa en medicina para designar todos los estados de empobrecimiento de la sangre.

El medicamento por excelencia contra los primeros síntomas de la anemia es el HIERRO; su uso se remonta á las mas remotas antigüedad; es el principio esencial, indispensable, que nada puede reemplazar. En primer término entre los ferruginosos debemos colocar al HIERRO BRAVAIS; posee todas las ventajas de sus similares sin los inconvenientes. De gran potencia, de rápido efecto por su completa absorcion y seguro como reconstituyente, no produce diarreas, ni evacuaciones, ni desarreglo alguno del estómago. M. Bravais no garantiza la buena preparacion, ni por consiguiente la eficacia, mas que de los frascos cuya etiqueta lleva su firma impresa con tinta roja.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Daniel mr. y S. Eduardo rey y cf.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas

Jubileo de 40 horas, tendrá lugar mañana, lunes y martes en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, consagrado á la Ilustre Santa española Teresa de Jesús: se manifiesta S. D. M. á las 6 con procesion y misa rezada, á las 7 la comunion general con plática y motetes; á las 10 la mayor que será á tres voces, con sermon. Por la tarde vísporas solemnes, Rosario y estacion. A las 5 Laudes con la mayor solemnidad, luego el sermon, motete y reserva. Serán oradores los Rdos. Sres. Curas párrocos.

Parroquia de Sta. María, á las 9 Horas, luego se espondrá S. D. M. seguirá la misa mayor, que terminará con procesion claustral y bendicion con el Smo. Sacramento. Por la tarde luego de vísporas y completas saldrá la procesion del Smo. Rosario visitando la parroquia del Carmen.

Parroquia de San Francisco de Asis, tambien á las 9 y 1/2 se manifestará el Señor y en seguida la misa mayor que terminará con la bendicion con la sagrada Hostia. Por la tarde, vísporas y rosario.

En las Concepcionistas, despues de la misa de las 6 el Rosario cantado, y á las 8 misa mayor con el Señor de manifiesto.

En la capilla pública del Hospital Civil se dará fin mañana, á las ocho y media, á la devocion de los Siete Domingos consagrados al Patriarca San José.

Además se reza el Rosario á las 5 de la mañana en Sta. María y en el Carmen; y por la tarde en todas las iglesias y capillas, con mucha asistencia de fieles.

Santo de mañana.

San Calixto papa y martir

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 12

De Manila vapor correo Barcelona capitán D. Gerónimo Galiana con 90 trips. 87 ps. y carga general.

Despachados el 13

Para Barcelona vapor correo Nuevo-Mahóns cap. D. Miguel Tudury con 22 tripulantes efs. y la correspondencia.

Para idem barca Baquio cap. D. José Manuel Garay con 11 trips. y guano.

Seccion comercial

Madrid 12.

4 p.∞ perpétuo.	59'85
4 p.∞ amortizable.	73'40
B. Hipotecarios de Cuba.	93'10

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 12.—0'00

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

4 por ciento int.	60'100
4 p.∞ amortizable	73'000
B. H. de Cuba.	93'500

ACCIONES.

B. Hispano Colonial.	59'250
F.-Carril de Barcelona á Francia.	84'750
Fer.-Car. del N. de España	111'500
F-C de Alicante.	96'000
Orenses	28'370

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.∞	61'250
F-C. de Medina del C Orense y Vigo.	45'750

ANUNCIOS.

Subasta

El miércoles 17 del actual á las once de la mañana se venderá en licitacion privada bajo el tipo de 6500 pesetas en el despacho del Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal, una casa situada en esta Ciudad, calle del Castillo núm. 102.

Los títulos de propiedad y condiciones de la referida venta están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.



LA VINO

PROVEEDORA DE LA REAL CASA
20 Portal de Mar 20
MAHON

En dicho establecimiento se acaba de recibir de la acreditada bodega de Pedro Simó de Jerez, los vinos espumosos Moscatel dulce y Moscatel seco que tanta fama han adquirido y que segun el parecer de los inteligentes puede suplir el Champagne de las mejores marcas y satisfacer el más exigente y esquisito paladar.

Para vender

Lo están veinte acciones del Banco de Mahon.
Informarán en esta imprenta.

TEATRO

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

FUNCION PARA MAÑANA
Domingo 14 Octubre 1883

1.ª de abono 1.ª série
Se pondrá en escena la ópera en 3 actos del maestro Donizetti

LUCIA

Precios los de costumbre.
A las 8

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Dia	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Carneros.	Cortos	Peso kilogram	Punto de donde procede la res
11	Luis Carretero	»	»	»	»	»	»	I	87	Juan Pavía
	Poncio Jover	»	»	»	»	»	»	I	56 1/2	José Seguet
	Juana Pons	»	»	»	I	»	»	»	91	Turelló
	Bartolomé Sintés	»	»	I	»	»	»	»	107	Son Pons
	»	»	»	»	»	»	»	I	51 1/2	José Alou
	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	I	»	12 1/2	Sespeume vey
	»	»	»	I	»	»	»	»	109	Jaime Barbé
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	I	»	14 1/2	Son Isidro
12	»	»	»	»	»	»	I	»	11 1/2	Llumena
	»	»	»	I	»	»	»	»	92	Noria de Mesa
	José Sintés	I	»	»	»	»	»	»	173	Lorenzo Villalonga
	Filomena Pons	»	»	»	»	»	»	2	51	Juana Pons
	Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	»	I	57	José Alou
	Jaime Sintés	»	»	»	»	»	»	I	80	Berrencó
	Juana Pons	»	»	»	»	»	I	»	12	Alfavaret
	Poncio Jover	»	»	I	»	»	»	»	148	Huerto Buxet
	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	»	2	26	Biniatrum
	»	»	»	»	»	»	»	I	57	Juan Gomila
	Bilomena Pons	»	I	»	»	»	»	»	172	Argel
	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»

GRAN BARATO DE LOZA Y CRISTAL PLAZA DE LA PESCADERIA 23.

Se acaba de recibir un precioso surtido como es:
Platos de todas clases con filete azul y coral desde 8 rs. hasta 20 reales docena.
Tazas y platillos desde 1 á 2 reales el juego.
Escupideras de cristal á 14 reales par.
Vinagreras completas de cristal á 16 reales juego.
Botellas de todas clases y dimensiones para agua y vino. Las hay talladas para licores desde 1 real hasta 10 una.
Vasos id. id. de 1 real á 2 reales uno. Los hay grandes tallados y para agua á 16 reales vn. docena.
Copas finas talladas desde 2 reales hasta 4. Las hay baratas desde 1 y medio reales á 2 reales una.
Plumeros á 4 reales uno.
Cuchillos de metal todos de una pieza á 30 reales docena.
A los Sres. favorecedores al establecimiento se les hará una rebaja de 5 p∞ si compran por valor de 100 reales, encargandose el dueño del establecimiento de empaquetar gratis el género que se le compre siempre que tenga que mandarse fuera de la poblacion.

Plaza de la Pescaderia, número 23.

CALENDARIOS

DE LAS ISLAS BALEARES
PARA EL AÑO

4 céntimos uno. **1884** 4 céntimos uno.

Véndense en esta imprenta, Bástion, 39

CHOCOLATE JUNCOSA.

EVITAR LAS FALSIFICACIONES

Se vende en las principales confiterías y tiendas de comestibles de esta capital.
FABRICA: calle Mayor, núms. 2 y 4, Gracia.—Depósito de la fábrica: calle de Fernando VII, núm. 10 BARCELONA.
Los pedidos á la Confiteria la Palma.—Mahon.

FABRICA DE LICORES

DE

EDUARDO DURAN

Especialidad en el ANIS del PAVO REAL. Cumi cristalizado y VINO AMBROSIA.
Plaza de la Universidad, 2...BARCELONA.